
Конференция предпринимателей -  зачем?
Наш корреспондент Вадим Ивкин встретился с Сергеем Чесноковым, председателем 

Союза производителей товаров и услуг г. Славутич, и попросил его ответить на несколь
ко вопросов, касающихся проблем предпринимателей в нашем городе.

-  Обычно вы проводите кон
ференцию предпринимателей 
Славутича один раз в два года. 
Почему в этом году -  внеоче
редная?

-  Да, после последней конфе
ренции, которая прошла в апреле 
2012 г., возникло много вопросов. 
Несмотря на громогласные заяв
ления центральной власти-0 всяче
ской поддержке отечественного 
производителя, моратории на про
верки, налоговых льготах, бизнесу 
в Украине стало труднее, особен
но малому, который в основном и 
создает рабочие места в частном 
секторе экономики, в том числе и в 
Славутиче.

Есть вопросы, которые звучали 
на конференции в прошлом году, 
но так и не были решены. 
Неоднократно поднимался вопрос 
о выделении средств на поддерж
ку кредитования малого бизнеса: 
результатов до сих пор нет. Мы 
говорили об энергоэффективно
сти, а разрешений на установку 
счетчиков тепла во встроенных 
арендованных помещениях так и 
не дают. Коммунальные предпри
ятия, в течение 20 лет сдавая в 
аренду подвалы, колясочные и 
многие другие помещения, уже 
дважды их окупили (при годовой 
аренде 10-15% от оценочной сто
имости), но до сих пор так и не 
ввели их в эксплуатацию!

Также волнуют вопросы взаи
моотношений между самими  
предпринимателями. Некоторые 
из них в пылу политических бата
лий забыли о том, что «бизнес 
любит тишину». Есть здоровая 
конкуренция, а есть грязные мето
ды, например, такие, как рэкет, 
который теперь называют «рей
дерством». Мне задают вопросы: 
когда активный депутат-предпри
ниматель воюет за перераспреде

ление 300 тыс. грн городского 
бюджета на ремонт кровли детско
го садика -  это забота о детях или 
о своем бизнесе? Когда он борет
ся с выделением земли под строи
тельный супермаркет -  это защита 
интересов избирателей или унич
тожение конкурента? Об этом я 
поговорил бы во второй части кон
ференции, на которой предложил 
бы остаться только предпринима
телям.

-  Если у вас есть претензии к 
властным структурам, то поче
му они выступают соорганиза- 
торами в подготовке и проведе
нии конференции предприни
мателей города?

-  У нас пока есть конкретные 
вопросы, и не только к чиновни
кам, но и друг к другу. Претензиями 
они могут стать только после кон
ференции, когда мы их обсудим и 
не получим нужных ответов или 
решений. Только предпринимате
ли являются инициаторами прове
дения конференции. Организа
ционную работу берут на себя 
Агентство по развитию бизнеса и 
Фонд поддержки предпринимате
лей. Они для этого и созданы -  
помогать нам.

-  Вы все время говорите «мы, 
инициаторы», «мы, предприни
матели». Кого вы имеете в виду? 
В Славутиче более 2 000 част
ных предпринимателей и пред
приятий, несколько союзов 
предпринимателей, совет при 
исполкоме, фонды поддержки, 
Агентство по развитию бизнеса, 
Бизнес-инкубатор...

-  Все вышеперечисленные 
структуры создаются с определен
ной целью. В 90-х годах, когда мы 
создали первое объединение 
предпринимателей «Союз произ
водителей товаров и услуг г. Сла
вутича», нашей целью на началь

ном этапе было урегулирование 
арендных отношений с ЧАЭС и 
городом. Вы помните, в какой 
«Шанхай» превратились магазины 
«Днепр» и «Минск», да и вся сфера 
быта после распада ОРСа? 
Несколько лет стояли пустыми 
помещения «Айнура», «Даугавы», 
«Малыша» (тепереш ний
«Сюрприз»), «Новосела», всех сан
пропускников и т.д. В этот период 
интересы предпринимателей 
совпадали с интересами город
ских властей: предприниматели, 
забирающие в аренду развалива
ющееся после ОРСа имущество, 
избавляли скудный городской 
бюджет от затрат на его восста
новление и содержание и напол
няли городскую казну арендной 
платой. «Первопроходцы» брали 
на себя все риски. У  кого-то полу
чалось, кто-то разорялся и уходил. 
Система арендных отношений в 
городе заработала и даже стала 
приносить доход городскому бюд
жету.

Другой большой объединяю
щей целью был общий интерес 
наших предпринимателей в связи 
с тендерными закупками ЧАЭС за 
бюджетные и грантовые деньги. 
Нам удалось привлечь внимание 
руководства ЧАЭС и представите
лей европейских структур к воз
можностям славутичских предпри
нимателей. Под запросы 30-кило
метровой зоны создавались новые 
бизнесы -  строительные, транс
портные, по производству спец
одежды и др., которые создавали 
для славутчан новые рабочие 
места. Например, успешным и 
показательным было совместное с 
мэром Владимиром Удовиченко 
лоббирование интересов фирмы 
«Промкомплект» в тендере по 
строительству котельной на пло
щадке ЧАЭС за средства

Департамента энергетики США.
Еще более важным объединяю

щим интересом была борьба за 
создание Специальной экономи
ческой зоны «Славутич». Это была 
очень интересная работа! СЭЗ  
«Славутич» начала свою деятель
ность практически одновременно 
с СЭЗ «Донецк». Буквально в тече
ние трех месяцев в городе зарабо
тало несколько славутичских про
изводственных проектов. Мы 
понимали, что наш успешный при
мер привлечет в город новых инве
сторов. Что, в общем-то, и произо
шло: в город пришли внешние 
инвесторы, которые работают до  
сих пор -  «Кронпак», «Витава», 
«ЗАМ Украина», «Гобелен» и др. 
Закрытие СЭЗ подкосило инвести
ционную привлекательность наше
го города, и многие предпринима
тели ушли, не успев начать свое 
дело. На примере фирмы 
«Перспектива» могу сказать, что 
мы, инвестировав в два проекта 
около 1 млн долларов, создали в 
Славутиче новое импортозамеща
ющее производство скрепок и 
папок. За эти годы выпустили про
дукции более чем на 150 млн грн, 
обеспечив занятость порядка 100 
человек. После ликвидации в 
Украине специальных экономиче
ских зон и вступления страны во 
ВТО были открыты границы для 
китайского ширпотреба. Вся лег
кая промышленность Украины ста
ла приходить в упадок.

Сейчас сложно вести бизнес, 
независимо от того, в какой ты 
партии или в каком Союзе пред
принимателей состоишь. Поэтому 
мы предлагаем всем предприни
мателям принять участие в этом 
разговоре и объединить усилия 
для реализации принимаемых 
решений.

-  Давайте вернемся к аренд
ным отношениям. Вы говорите, 
что они были урегулированы, но 
сейчас опять начались войны за 
помещения, например, «Минс
ка»?

-  Тогда немного истории. На 
конференции предпринимателей в 
2006 году прозвучала информация 
о том, что директор КП «Фонд ком
мунального имущества» Исхаков 
И. Э., активно используя свою 
должность, занимается приватиза
цией и бизнесом по ремонту город
ских объектов. Присутствовавший 
на конференции городской голова 
Удовиченко В. П. пообещал разо
браться с проблемой и решить 
кадровый вопрос. Исхаков И. Э. 
подал в суд на депутатов, написав
ших об этом статью в местной газе
те, якобы за клевету, и проиграл 
его. И только после этого контракт 
с ним не продлили. Кстати, обрати
те внимание: наш мэр очень не
охотно расстается с руководителя
ми городских организаций. Это 
касалось в свое время ОРСа, а 
теперь милиции. Сегодня ситуация 
с директором КП «ФКИ», видимо, 
повторяется. Как можно одновре
менно управлять коммунальным 
имуществом города и быть участ
ником приватизации, например, 
ресторана или другого коммуналь
ного имущества?! Почему для 
одних предпринимателей нет проб- 
лем при согласовании ремонтов, 
сделанных в период аренды поме
щений, -  причем задним числом! -  
а для других это невозможно даже 
своевременно? Это вам ответ по 
«Минску». То же сейчас происходит 
и с магазином «Будматеріали». Я 
бы назвал это рейдерством с эле
ментами коррупции.

Чтобы обсудить эти и многие 
другие проблемы ведения бизнеса 
в нашем городе, приглашаем всех 
предпринимателей зарегистриро
ваться для участия в конференции 
и предложить вопросы для обсуж
дения в Агентство по развитию 
бизнеса по тел.2-47-80.

Конференция состоится 24 
апреля 2013 г. в 18.00 в зале 
заседаний исполкома на 3-м 
этаже.

Беседовал
Вадим ИВКИН


